



NOMBRE DEL ALUNMO: KARINA HERNANDEZ POLANCO

NOMBRE DEL TEMA: LA INVESTIGACIÓN EN TRABAJO SOCIAL

PARCIAL: 2

NOMBRE DE LA MATERIA: INVESTIGACIÓN BASICA

NOMBRE DEL PROFESOR: LORENZO BASTARD MARTINEZ

**NOMBRE DE LA LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN
COMUNITARIA**

CUATRIMESTRE:3

FECHA: MARTES 26 DE MAYO DEL 2025

LA INVESTIGACIÓN EN TRABAJO SOCIAL

La investigación en el trabajo social es un pilar fundamental que sostiene y orienta la práctica profesional en el campo. A través de diversas metodologías y enfoques teóricos, los profesionales del trabajo social pueden analizar problemáticas sociales, evaluar la efectividad de intervenciones y contribuir al desarrollo de políticas públicas.

Este ensayo tiene como objetivo explorar el desarrollo de la investigación en trabajo social, considerando su contexto histórico, los enfoques contemporáneos y su relevancia en la actualidad.

Una comprensión sólida del desarrollo de la investigación en trabajo social no solo proporciona un marco para optimizar la práctica profesional, sino que también ayuda a iluminar las que estos profesionales lidian a diario. Al abordar el tema desde múltiples perspectivas, se espera destacar la importancia de la investigación en la mejora de vida de individuos y comunidades, así como su papel en la promoción de la justicia social.

El trabajo social, como práctica profesional, ha evolucionado a lo largo de los siglos. Sus raíces pueden rastrearse hasta los movimientos de asistencia social del siglo XIX, en un momento en que la industrialización generó nuevas necesidades y retos para las comunidades. Investigadores y teóricos como Mary Richmond y Jane Addams juegan un papel crucial en esta evolución, sentando las bases para el desarrollo de la investigación en esta disciplina.

Mary Richmond, en particular, es reconocida por su enfoque en la práctica basada en la evidencia, introduciendo el concepto de estudio de caso que permitió a los trabajadores sociales evaluar las necesidades y circunstancias de los individuos de manera integral. Su obra social *Diagnosis* (1917) es un ejemplo temprano de la importancia de la investigación en trabajo social y de cómo los métodos sistemáticos pueden mejorar la práctica. Por otro lado, Jane Addams, cofundadora de Hull House, también desempeñó un papel significativo al resaltar la importancia de la investigación en la comprensión de las condiciones de vida de las comunidades marginalizadas. Sus estudios sobre la pobreza y la promoción de la educación y el bienestar revolucionaron la forma de abordar las problemáticas sociales. El trabajo social comenzó a institucionalizarse como profesión académica, lo que facilitó la formalización de la investigación. Se establecieron programas de formación y se comenzaron a realizar estudios empíricos que ayudaron a conectar la teoría con la práctica. En esta época, se empezaron a utilizar enfoques cuantitativos y cualitativos en la investigación, lo que permitió un entendimiento más completo de los problemas sociales. Hoy en día, la investigación en trabajo social abarca una amplia gama de enfoques metodológicos.

LA INVESTIGACIÓN EN TRABAJO SOCIAL

Estos datos son imprescindibles para la elaboración de políticas públicas y la evaluación de intervenciones sociales. por ejemplo, estudios en los que se analiza el impacto de programas de asistencia social han aportado evidencia sobre su eficacia y áreas de mejora, permitiendo así un mayor optimismo y responsabilidad en la implementación de políticas. el trabajo social tiene implicaciones significativas en varios ámbitos. En primer lugar, contribuye a la mejora de la práctica profesional al proporcionar una base sólida para la toma de decisiones. Los trabajadores y trabajadoras sociales se apoyan en investigaciones previas para entender mejor las problemáticas que abordan y para diseñar intervenciones más efectivas. En segundo lugar, la investigación es fundamental para la formulación de políticas públicas. Los datos y análisis proporcionados por los investigadores pueden influir en la creación de leyes y programas que aborden las necesidades sociales.

La investigación en trabajo social no es solo una actividad académica es un esfuerzo vital que tiene la capacidad de transformar vidas. Se recomienda seguir explorando las diversas metodologías y enfoques, así como fomentar la participación activa de las comunidades en la investigación, para garantizar que las respuestas a las problemáticas sociales sean efectivas y relevantes. Esta estructura abarca el desarrollo de la investigación en trabajo social desde sus inicios hasta su relevancia contemporánea, analizando diversos enfoques y temas pertinentes que deben considerarse en su práctica y efectividad.

LA INVESTIGACIÓN EN TRABAJO SOCIAL

Richmond, M. (1917). *Social Diagnosis*.
New York: Russell Sage Foundation.

Addams, J. (1910). *Twenty Years at
Hull-House*. New York: The Macmillan
Company.

Corbett, J. & Fennell, D. (2012). "A
Historical Perspective on the Role of
Social Work Research: Reflections on
the past and Future Directions." *Journal
of Social Work*.

<https://bvirtual.uco.mx> > descargables > 608_inve...
PDF